

Lunes 26 de Enero del 2009

El Financiero Urge una "tregua fiscal" ante la recesión Jeanette Leyva Reus Ante el panorama recesivo que enfrenta México, es urgente que se ponga en marcha una "tregua fiscal", en la que de forma temporal se realice una disminución en la carga tributaria, que incluya la aplicación de un solo gravamen, Impuesto sobre la Renta (ISR) o Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). De acuerdo con los investigadores y socios de IDN Consultoría de Negocios, Carlos Alberto Martínez y Alfonso Gómez, es necesario que se reduzca la carga fiscal y, de forma temporal, se deje de cobrar el IETU, pues es un gravamen que a un año de su aplicación todavía no se termina de entender a sí mismo. Promover una mayor cultura hacendaria, el objetivo (Jeanette Leyva Reus) El entramado fiscal en México es demasiado complejo, por lo que se requiere de diversas leyes para entender un artículo. Por ello, la creación de un libro fiscal que las correlaciona ayudará a una mejor comprensión de las leyes tributarias. Para Carlos Alberto Martínez, Alfonso Gómez y Federico Sada, autores del libro Epítome Fiscal 2009, publicado por la editorial Porrúa, es un esfuerzo académico que no persigue fines de lucro, pues el precio es muy bajo. La segunda edición del libro correlaciona todas las leyes fiscales y normas que regulan la tributación del país, explicó Martínez. Prevé leve caída de petroprecios esta semana Los precios del petróleo experimentarán esta semana una baja marginal, debido a que la recesión global dificulta que se recupere la demanda del energético, estimó la consultora Bursamétrica. En su análisis semanal sobre el mercado petrolero, proyecta que la mezcla mexicana de exportación se cotizará de 38 a 39 dólares, mientras que el crudo marcador West Texas Intermediate (WTI) de 45 a 46 dólares y el Brent de 47 a 48 dólares por barril. La semana pasada, el petróleo mostró un comportamiento positivo, ya que la mezcla mexicana cerró el viernes en 39.88 dólares, contra los 37.29 previos; el WTI, en 46.47 dólares desde 36.51, y el Brent, en 48.07 dólares desde 46.55 por barril. Se agrava la recesión estadounidense: NABE Eduardo Jardón La recesión en Estados Unidos se agravó en los últimos meses y las perspectivas de crecimiento, generación de empleo e inversión son cada vez más pesimistas, según resultados de la última Encuesta Industrial de la NABE (Asociación Nacional de Economía Empresarial). El estudio muestra mayor deterioro en las previsiones económicas, ya que 78 por ciento de los entrevistados estiman que el Producto Interno Bruto (PIB) para este año será menor que en 2008. Poco más de la mitad de los encuestados prevé una caída en el PIB mayor a 1 por ciento, mientras que sólo tres de cada cien esperan un crecimiento superior a 1 por ciento. Podrían aumentar recursos a plan de rescate bancario WASHINGTON, DC, 25 de enero.- El principal asesor económico del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, no descartó que se necesite más dinero para estabilizar el sistema financiero estadounidense, al tiempo que una profunda recesión aumenta las pérdidas de los bancos. Lawrence Summers, director del Consejo Económico Nacional, también dijo que no hay dudas de que los recortes de impuestos aprobados por el expresidente George W. Bush deben ser revocados, a pesar de que no precisó exactamente cuándo. "Podemos realizar un progreso importante y partir con el apoyo que se ha provisto", indicó Summers en el programa Meet the Press de NBC, al ser consultado respecto a si los contribuyentes deberían esperar otra solicitud de fondos para apuntalar al sistema financiero FMI recortará previsión de PIB global hasta 1.5% ABU DHABI, Emiratos Árabes Unidos, 25 de enero.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) volverá a recortar su previsión de crecimiento mundial de 2009, en esta oportunidad a entre 1.0 y 1.5 por ciento, dado que las condiciones económicas siguen deteriorándose, aseguró ayer un funcionario de la entidad. El último pronóstico del FMI, hecho en noviembre, hablaba de un crecimiento de 2.2 por ciento. Desde entonces, los indicadores económicos se han deteriorado a sus peores rangos en décadas, con muchas de las mayores economías industriales del mundo en recesión. "Será modificado a entre 1.0 y 1.5 por ciento en 2009, lo que es enorme", dijo Axel Bertuch-Samuels, subdirector del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital del FMI, en el marco de una conferencia en los Emiratos Árabes Unidos. Desaprovechó Pemex gas natural en 2008 El año pasado Petróleos Mexicanos registró un descenso en el aprovechamiento de gas natural de Cantarell, el yacimiento más grande del país, debido a que no contaba con la infraestructura suficiente para captarlo. La paraestatal informó que, por esa razón, tuvo que liberar más gas a la atmósfera. El aprovechamiento del gas pasó de 91 a 81 por ciento, un 10 por ciento menos que el año previo. "Durante 2008 Pemex enfrentó problemas en el aprovechamiento de gas, derivado, principalmente, de un aumento del gas producido en relación con el crudo y de un mayor contenido de nitrógeno en el gas producido en Cantarell. Debido a que no se contaba con suficiente capacidad para reinyectarlo o aprovecharlo, aumentó el envío de gas a la atmósfera, lo que afectó el promedio nacional", señala la paraestatal. Déficit de 2 mil 67 mdd en la balanza comercial en diciembre Arturo Robles El menor impulso de la economía se manifestó en la balanza comercial del país, la cual reportó en diciembre de 2008 un déficit de dos mil 67 millones de dólares, monto 286 por ciento superior al del último mes de 2007. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelaron que tal déficit fue el más elevado para igual mes desde 2004, aunque el incremento porcentual es el más alto desde 1980. Este crecimiento en el saldo, muestran las estadísticas, fue como resultado de un menor impulso de las exportaciones, las cuales totalizaron 18 mil 686 millones de dólares, monto inferior en 19.7 por ciento al del último mes de 2007, y el saldo más bajo desde noviembre de 1986. El ambiente se encuentra muy pesado: González Sada Isabel Becerril Para el sector patronal del país la próxima reforma que tiene que emanar del Congreso de la Unión es la laboral, pues urgen cambios en la Ley Federal del Trabajo (LTF) que faciliten a las empresas la contratación de personal. En los meses próximos, los cabilderos de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se dedicarán a reunirse con los legisladores para tratar de convencerlos de que es momento de aprobar esta reforma, porque el actual marco laboral se ha convertido en un obstáculo para la generación de nuevas plazas laborales. Ricardo González Sada, presidente de la Coparmex, adelantó lo anterior, aunque se mostró escéptico de que la mencionada ley pueda ser reformada este año. En entrevista con EL FINANCIERO, señaló que en estos momentos el ambiente se encuentra muy "pesado", no sólo por la crisis económica que se vive, sino porque el 5 de julio habrá elecciones para renovar la Cámara de Diputados. Se agudizará el desempleo en 2009: CEESP Isabel Becerril Los pronósticos anticipan que durante 2009 la economía registrará un comportamiento negativo, lo cual se reflejará en una mayor pérdida de empleos, indica el Centro de Estudios Económicos del Sector

Privado (CEESP). Sin embargo, aclara que el país no sólo presentará problemas en el ámbito laboral, también en el entorno de recaudación tributaria, porque ésta se verá mermada por la debilidad de las empresas y porque el petróleo seguirá siendo el principal soporte del erario. El Reforma Proyectan mejora económica en EU Washington DC, Estados Unidos (26 enero 2009).- Por primera vez en seis meses, el índice de indicadores anticipados del instituto Conference Board sobre la economía estadounidense subió en diciembre, marcando un avance del 0.3 por ciento. "Mientras avanzamos en el nuevo año, la gran pregunta es si las condiciones (económicas) empeorarán aún más", dijo este lunes el economista del grupo Ken Goldstein en un comunicado. "Los indicadores del Conference Board sugieren que seguiremos en una intensa recesión hasta la primavera", agregó. Lamenta FMI poca acción ante crisis Washington DC, Estados Unidos (26 enero 2009).- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, deploró este lunes que se haya hecho "muy poco" contra la crisis desde la reunión de los principales países industrializados y en desarrollo del G20 en noviembre. "Nos reunimos aquí en Washington a mediados de noviembre para decir que íbamos a recapitalizar los bancos, revelar sus pérdidas, poner en marcha planes de reactivación", recordó en una conferencia en la Universidad de Georgetown en Washington. "Se ha hecho muy poco. No digo que no se haya hecho nada, pero las cosas marchan muy, muy lentamente", lamentó. Recortan casi 50 mil empleos en el mundo Nueva York, Estados Unidos (26 de enero 2009).- Los efectos de la peor crisis financiera y económica desde 1930 están impactando fuertemente en las empresas y hoy varias firmas anunciaron que eliminarán miles de empleos a nivel mundial. Los recortes suman casi 50 mil plazas y las empresas implicadas son la fabricante Caterpillar, el grupo holandés ING, Sprint Nextel Corp, Home Depot, Philips y Corus. Caterpillar, la fabricante estadounidense de equipos para la construcción y minería, dijo que sus ganancias del cuarto trimestre cayeron más de 32 por ciento, y advirtió sobre un año difícil por delante, debido a que la recesión mundial golpeó sus ventas. Cotiza dólar menudeo a 14.03 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (26 enero 2009).- El dólar en ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra descensos, en espera de indicadores económicos que se darán a conocer en Estados Unidos. La divisa estadounidense se compra en 13.63 pesos y se vende en 14.03 pesos, 13 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 13.90 pesos a la compra y 13.94 pesos a la venta, 6 centavos menos respecto al cierre anterior. Rebasa crudo los dls.46 en NY Nueva York, Estados Unidos (26 enero 2009).- Los precios del crudo regresaron por encima de los 46 dólares por barril este lunes, tras haber caído más de 1 dólar cuando funcionarios de la Casa Blanca advirtieron que la recesión en Estados Unidos muy probablemente empeoraría en los próximos meses. El crudo ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo subió 0.25 dólares, hasta 46.72 dólares por barril, en transacciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte subió 0.32 dólares, hasta 48.69 dólares por barril. Rebasan Siefos máximos de riesgo Mónica Ramírez Ciudad de México (26 enero 2009).- En los dos últimos meses, los fondos 1 y 2 de las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefos) rebasaron los niveles de riesgo permitidos, sin que la autoridad haya hecho algo para evitarlo. De acuerdo con la regulación vigente, las Siefos, donde se invierten los ahorros que los trabajadores tienen en su Afore, deben cumplir límites de riesgo para no incurrir en minusvalías mayores. Y de acuerdo con el artículo 43 de la Ley del SAR, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) está facultada para hacer observaciones o recomendaciones para evitar que se excedan los niveles de riesgo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68792.html> Vuelve el FMI a recortar su pronóstico de crecimiento ABU DHABI — El Fondo Monetario Internacional (FMI) volverá a recortar su previsión de crecimiento mundial de 2009, en esta oportunidad a entre 1% y 1.5%, dado que las condiciones económicas siguen deteriorándose, dijo ayer un funcionario de la entidad. El último pronóstico del FMI, hecho en noviembre, hablaba de un crecimiento de 2.2%. Desde entonces, los indicadores económicos se han deteriorado a sus peores niveles en décadas, con muchas de las mayores economías industriales del mundo en recesión. “Será modificado a entre 1% y 1.5% en 2009, lo que es enorme”, dijo a Reuters Axel Bertuch-Samuels, subdirector del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital del FMI, en el marco de una conferencia en los Emiratos Árabes Unidos. “Las perspectivas económicas mundiales se han deteriorado en los últimos meses, la confianza del consumidor y las empresas ha caído a niveles que no habíamos visto en décadas y la actividad también ha bajado con fuerza”, explicó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68791.html> China, la tercera economía mundial Manuel Lombera Martínez Países desarrollados y emergentes ahora tienen que convivir en el mismo cuarto de negociaciones económicas internacionales. El 14 de enero The Financial Times reportó que China se convirtió en la tercera economía mundial, al registrar un crecimiento de 13% en su Producto Interno Bruto (PIB) para 2007. “Uno de los retos más grandes que enfrentan los tomadores de decisiones americanos (sic.) y europeos es cómo incluir a los países emergentes... en las discusiones y asegurar que actúen con las responsabilidades que corresponden a su tamaño en la economía global”, afirmó Ben Carliner, director de investigación del Instituto de Estrategia Económica en Washington (ESI, por sus siglas en inglés). Consideró que Brasil, Rusia, India y China deben participar en cómo reformar el Fondo Monetario Internacional, definir las negociaciones de tratados comerciales internacionales, promover una respuesta coordinada a la crisis financiera y generar estímulos fiscales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68799.html> Pagará crisis de EU a la manufactura Ricardo Jiménez El Universal La recesión económica de Estados Unidos afectará seriamente al sector exportador en el presente año, sobre todo en la industria manufacturera, coincidieron analistas del medio financiero. En el último reporte oficial sobre industria manufacturera que corresponde a noviembre de 2008, se registró una disminución de 6.2%, aunque para diciembre se espera una cifra negativa superior a 8%. En el comunicado de la balanza comercial se destaca que la industria automotriz es el sector más afectado por la baja de la actividad económica de EU, ya que 80% de las exportaciones se dirigen a ese país. En ese sentido, la venta de automóviles hacia el mercado de EU cayó 11.0% en el último trimestre de 2008, mientras los bienes de consumo e intermedios disminuyeron en diciembre del año anterior 17.2% y 16.5%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_68800.html BMW, en 19,349 puntos; caída semanal de 4.8% Ixel Yutzil González Los mercados accionarios cayeron significativamente la semana pasada en torno a la

incertidumbre generada sobre la viabilidad de los bancos de Estados Unidos. La Bolsa Mexicana de Valores reportó una caída semanal de 4.8%, para concluir en 19 mil 348.8 unidades. Además, se difundieron débiles reportes negativos trimestrales de empresas estadounidenses, así como cifras económicas que indican que la recesión en esa nación se está profundizando. Este escenario aumentó la aversión al riesgo entre los inversionistas y la búsqueda de refugio en los bonos de Estados Unidos. Analistas de Santander consideraron que "la valuación de los mercados accionarios en general, y de México en particular, se ha abaratado nuevamente", por lo que consideraron que este es un buen momento para invertir con un horizonte de mediano y largo plazos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/26/bmv-peso-operan-ganancias-linea-mercados-globales> BMV y peso operan con ganancias, en línea con mercados globales

By Cluna La Bolsa y el peso presentaban ganancias el lunes siguiendo el tono positivo de los mercados globales, luego de favorables cifras del sector vivienda en Estados Unidos, su principal socio comercial. El principal índice bursátil local, el IPC, ganaba 1.52%, a 19,642.85 puntos. "El mercado seguirá con mucha volatilidad, inicio negativo por despidos en Pfizer, Caterpillar y Home Depot. Ahora sube con el dato de casas usadas en Estados Unidos y estará al pendiente de más noticias económicas", comentó un operador. Las ventas de casas usadas en Estados Unidos subieron 6.50% en diciembre, superando las previsiones del mercado y revirtiendo la caída del mes previo. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones subía 0.80% y el índice compuesto Nasdaq ganaba 1.34 por ciento. En el mercado local, las acciones de la telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, subían 1.08%, a 19.60 pesos. Sus ADR sumaban 1.37%, a 28.02 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/26/se-haya-hecho-muy-poco-cumbre-g-20-fmi> Se ha hecho "muy poco" desde la cumbre del G-20: FMI

By vandraca Washington.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, deploró que se haya hecho "muy poco" contra la crisis desde la reunión de los principales países industrializados y en desarrollo del G-20 en noviembre. "Nos reunimos aquí en Washington a mediados de noviembre para decir que íbamos a recapitalizar los bancos, revelar sus pérdidas, poner en marcha planes de reactivación", recordó en una conferencia en la Universidad de Georgetown en Washington. "Se ha hecho muy poco. No digo que no se haya hecho nada, pero las cosas marchan muy, muy lentamente", lamentó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/25/informe-banxico-acaparara-atencion-mercados> Informe del Banxico acaparará atención de mercados

By apineda Los mercados financieros nacionales estarán atentos esta semana a que el Banco de México (Banxico) confirme su pronóstico de que la economía mexicana caerá este año, a divulgarse el próximo martes. Analistas financieros recordaron que el banco central presentará este 27 de enero su "Informe sobre la inflación octubre-diciembre 2008 y el Programa Monetario para 2009", en el que se espera que mantenga la expectativa inflación debajo de 4.0% este año. La mayor atención se centrará en su pronóstico para la economía mexicana en 2009, luego de que el gobernador del Banxico, Guillermo Ortiz, sugirió que lo ubicará en terreno negativo, contra el nulo crecimiento estimado por el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Grupo Financiero Banamex considera que la atención del mercado se ha desplazado hacia las preocupaciones sobre la actividad económica y, por tanto, los datos a publicarse esta semana serán relevantes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/26/pemex-adquiere-certificados-industria-limpia> Pemex adquiere certificados de industria limpia

By rdelgado Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo durante el año pasado 126 Certificados de Industria Limpia al cumplir con la legislación en la materia y las buenas prácticas ambientales, proceso que reforzará este año. La expectativa de la paraestatal es incorporar un mayor número de nuevas instalaciones al programa, como resultado de sus actividades de expansión en las áreas de exploración, explotación, refinación y distribución de hidrocarburos. En un comunicado, Pemex precisa que del total de certificados otorgados por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), 32 fueron nuevos para instalaciones que concluyeron por primera vez el proceso de auditoría ambiental. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/23/crudo-mexico-gana-us254> Crudo en México gana US2.54

By rdelgado La mezcla mexicana cerró la semana con un alza al ubicarse este viernes en 39.95 dólares por tonel, es decir un avance de 2.54 dólares respecto al día de ayer, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En tanto, Bursamérica reportó alzas generalizadas en los crudos de referencia en los principales mercados internacionales, ya que se prevé que hará frío en algunos lugares de Estados Unidos, por lo que podría aumentar el consumo de productos de calefacción <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/26/empresas-internacionales-eliminarian-70500-empleos> Empresas internacionales eliminan más de 70,000 empleos

By rdelgado La crisis económica continúa golpeando a las compañías estadounidenses y de Europa, quienes en conjunto han anunciado la pérdida de más de 70,000 puestos de trabajo. La lista de malas noticias, la encabeza el fabricante estadounidense de máquinas para la construcción Caterpillar, quien anunció la supresión de 20,000 empleos [1] en todo el mundo, para hacer enfrentar el comienzo de "un año muy duro" y que se traducirá en una baja de alrededor de 20% en su volumen de negocios. Por su parte Pfizer, quien hoy anunció la compra de Wyeth [2] por 68,000 millones de dólares, señaló que planea eliminar alrededor del 15% de la fuerza combinada de trabajo, esto es cerca de 19,000 empleos. En Estados Unidos, Home Depot eliminará 7,000 empleos [3] y cerrará 48 establecimientos de su centro de diseño conocido como Expo Design Centres. En esta tónica, Sprint Nextel dio a conocer medidas adicionales [4] para abatir costos en el primer trimestre, que incluyen la supresión de 8,000 empleos. A estos reportes se suman, los del productor de acero anglo-holandés Corus, la segunda mayor empresa siderúrgica en Europa [5], quien reveló un plan para suprimir 3,500 empleos en el mundo, de los cuales 2,500 son en Gran Bretaña; y Philips, que tras una pérdida de US1,900 millones de dólares, [6] anunció que acelerará su plan de reestructuración y que recortará su plantilla en 6,000 puestos. ING, no se quedó atrás, y luego de informar que registrará una pérdida de US1,300 millones en el 2008, externo que eliminará 7,000

La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/26/index.php?section=economia&article=017n1eco> Cayeron en 2008

compraventas y fusiones de empresas en el mercado nacional

Víctor Cardoso La falta de crédito derivada de la crisis económica en el segundo semestre de 2008 provocó una caída a casi la mitad de las operaciones de compra, venta o fusiones de empresas en el mercado nacional, comprado con las realizadas en 2007. Un informe de la consultora

especializada en operaciones de compraventa y fusión de empresas Pablo Rión y Asociados señala que en 2008 las operaciones sumaron 18 mil 532 millones de dólares, 48 por ciento menos que los 38 mil 517 millones del año anterior. En el reporte se destaca que las empresas mexicanas fueron las más dinámicas en el mercado, al protagonizar dos terceras partes del número de operaciones; es decir, 112 de los 182 casos en que compañías nacionales aparecen como adquirentes, ya sea en el país o en el extranjero. Durante el primer semestre se continuó con la inercia de crecimiento observada en 2007, que se desaceleró, sin llegar a detenerse por completo, reporta.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/26/index.php?section=economia&article=019n1eco> Mermará la recaudación tributaria por la debilidad de empresas, advierte la IPÉrika Duarte Los ingresos petroleros seguirán como soporte principal del gasto público en 2009, toda vez que la recaudación tributaria se verá mermada por la debilidad de las empresas, pronosticó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Enfatizó que los recursos provenientes del pago de impuestos por la explotación de los hidrocarburos durante el periodo enero-noviembre de 2008 representaron casi la mitad –46.4 por ciento– del total de ingresos del gobierno federal. Pero, alertó, se debe tener precaución, pues si bien existen coberturas para garantizar los ingresos del gobierno, el cobro fiscal a Petróleos Mexicanos se calcula a partir de la cotización del crudo, que ha tenido una tendencia a la baja.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/26/index.php?section=capital&article=030n2cap> Se disparó 60% la canasta básica en un año Laura Gómez Flores El costo de la canasta básica se disparó 60 por ciento en un año, lo que implica para las familias gastar casi 500 pesos en adquirir los productos básicos para su alimentación, limpieza personal y del hogar, donde la carne roja y ciertas frutas y verduras “han quedado fuera”, informó la secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez. Tras señalar que esta contracción en el gasto familiar lo han resentido las tiendas de autoservicio, que atienden 60 por ciento de la demanda, han iniciado una “feroz” campaña para atraer clientela y reducir el impacto de la caída de sus ventas, que según la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales fueron de 20 por ciento. La titular de la Sedeco explicó en entrevista que la inexistencia de una política pública que evite la especulación y el incremento de los 25 productos de la canasta básica provocó que de enero a diciembre del año pasado su costo pasara de 290.35 a 483.92 pesos, y algunos alimentos fueran eliminados de la dieta de los capitalinos, como las carnes rojas y el arroz, pues éste último se elevó 110 por ciento, para ubicarse en 20 pesos el kilo.